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第２０回朝来市議会定例会一般質問通告書（代表質問） 
 

番号 １ 質問者 木村 圭介 平成２８年１２月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．市長選挙について 朝来市長選挙が来年春に予定されており、多次市長の２期目の残任期間も残り半年

を切っています。朝来市も含め、人口減少社会、財政緊迫の状況になる中で、市長と

して２期目の総括も含め、新たな市政運営と責任ある朝来市づくりのために策定され

た、第２次朝来市総合計画を推進していくためにも、３期目を目指されるのかお聞き

します。 

 

市 長 

 

２．朝来市の学校の在り方は 

 

「朝来市立学校配置等に関する提言書」に基づく適正規模の考え方により、今後も

市内の小中学校を維持していくのかお聞きします。 

教育長 

 

タ イ ト ル 朝 来 市 長 選 挙 に つ い て  
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第２０回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 １ 質問者 渕本 稔 平成２８年１２月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 生野銀山の魅せ方・ＰＲは専門家や

マニア向けに 

 

(1) 生野銀山は、竹田城のように一枚の写真で魅力が伝わるのではなく、歴史や文化

を知ることによって理解される。信長・秀吉・家康が認めた生野銀山の価値、明

治維新のさきがけとなった生野義挙の意義、コワニエ等がもたらした近代化と銀

の馬車道、鉱山町として栄え多くの文化が集まった生野町、これらを理解しても

らうには専門家・マニアをターゲットにしたＰＲが必要ではないのか。 

(2) そこから、全国・全世界へ広げていく戦略をもつべきで、どのように展開してい

くのか基本的な考え方と計画を問う。 

市 長 

２ 田園ルネサンス構想を (1) 島根県の中山間地で取り組まれている田園ルネサンス構想では、毎年所得の１％

を取り戻していくために、家計の調査が行われ、食品や日用品が地域内でどれだ

け購買されているのか明らかにされている。朝来市の場合はどうなのか明らかに

するため、家計調査が必要ではないか。 

(2) 水田・稲作中心の農業だけで将来を描けるのか。休耕田や遊休農地の有効活用に

よって、収益性の高い畑作への転換等、自立経済圏をめざす構想が必要ではない

のか。基本的な考え方を問う。 

市 長 

３ 給付型奨学金制度について (1) 文部科学省の給付型奨学金制度は、月３万円で高校時代の成績優秀者という条件

が付く内容。月３万円で大学生活ができるのか、高校時代に成績優秀者になるた

め多くの場合は塾へ通うことになる。文科省の計画内容は、経済的に困っている

家庭に適応する内容と考えるのか、市の考え方を問う。 

教育長 

タ イ ト ル 生 野 銀 山 の 魅 力 の 伝 え 方 
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第２０回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ２ 質問者 能見 勇八郎 平成２８年１２月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 朝来市の農業の現状について 

 

 

(1) 市の農地面積について 

① 水田、畑地等の面積はどれほどあるか。 

② 休耕田、耕作放棄地の面積はどれほどあるか。 

(2) 農業就業人口の推移はどのようになっており、現在の就業人口はどうか。 

また、認定農業者や集落営農の数はどうか。 

(3) 米や葱など、農作物の生産量及び販売高は全体でどれほどあるか。また、反収は

どれほどあるか。 

市 長 

２ 市の農業の活性化にどのように取り

組むか 

 

(1) 農地の拡大を目指す政府の政策にどう対応するか。 

(2) 農業委員会等に関する法律が改正され、農地等の利用の最適化が推進されようと

しているが、どう対応するか。 

(3) 農業の改革に向け、大学など専門機関の協力を得て行う必要はないか。 

市 長 

タ イ ト ル 市 の 農 業 政 策 に つ い て 
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第２０回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ３ 質問者 小 出 信 篤 平成２８年１２月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 朝来市夏祭りの現況について 

  

 

(1) 朝来市内 3地域で盆明けの 1週間夏祭りが盛大に開催されているが、今年度の 3

地域の開催模様を伺う。 

(2) 市長は 3つの夏祭り会場には出向かれたことと思うが、今年の夏祭りの模様をど

のように感じられたか率直な感想を伺う。 

(3) 合併以前に比べ年々人手が少なくなっているように感じるが、市長はどのように

感じておられるか伺う。 

(4) 祭りの規模に見合う組織体制の構築は欠かせないと考えるが、それぞれの夏祭り

は十分な体制が出来ていると考えておられるか。また、地域からの要請があれば、

市として支援・協力のお考えはお持ちか伺う。 

市 長 

 

２ 市街地の再整備について 

 

(1) 和田山地域の夏祭り地蔵祭りが寂しくなっている要因に、市街地の活気が年々な

くなっていることが大きいと考える。市長は、現在の市街地の状況をどのように

見ておられるか伺う。 

 

市 長 

タ イ ト ル 朝 来 市 夏 祭 り に 昔 の 賑 わ い を 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

 

 

(2) 市街地に活気を取り戻すには、年々増え続ける空き家問題にどう対処するか

が重要と考える。居住可能な空き家対策として、現在空き家バンク登録等積

極的に取り組まれているが、市街地の推進状況と今後の活用方針を伺う。 

(3) 今年度、宝島社の日本の「住みたい田舎」ランキング総合 1 位になったが、

「若者が住み着くまち」とならねば町の発展につながらないと思うが、市長

のご所見を伺う。 

(4) ＵターンであれＩターンであれ、今の若者は仕事や住まいがあれば帰ってく

るものでもないと思うが、市長はどう考えられるかご所見を伺う。 

 

市 長 
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第２０回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ４ 質問者 吉 田 俊 平 平成２８年１２月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 健康長寿なまちづくりについて (1) 第一次朝来市健康増進計画の評価について、当局の評価を問う。 

(2) 健康長寿なまちづくりについて、その重要性を問う。 

市 長 

２ ひとり親支援について (1) 寡婦控除のみなし適用について、現在の取組み状況はどうなっているか。 

(2) 明石市の取組みを参考に、養育費の参考書式の提供をする考えはないか。 

市 長 

３ 障がい者施策について (1) ホームドアなどの設置について、設置補助を行う考えはないか。 市 長 

４ 企業誘致について (1)ローソンファームを市内に誘致するように働きかけるべきと考えるが具体的に動

く考えはないか。 

(2)コールセンターを市内に誘致するよう働きかけるべきと考えるが検討する考えは

ないか。 

市 長 

５ 地理的表示保護制度について (1)岩津ねぎ等を地理的表示保護制度として登録すべきと考えるがどうか。 市 長 

６ 国道舗装について (1)旧生野町を縦断する国道 429 号線が非常に荒れている。舗装工事を要請すべきと

考えるが。 

市 長 

７ 黒川地域の振興について (1)黒川地域を振興するため、辺地債を活用し、オートキャンプ場等を整備してはど

うか。 

市 長 

８ クラウドファンディングについて (1) クラウドファンディングを市の財源として研究してはどうか。 市 長 

９ 旧町単位のアンテナショップ運営補助

について 

(1)旧町単位でアンテナショップを運営するための補助制度を検討してはどうか。 市 長 

タ イ ト ル 健 康 長 寿 な ま ち づ く り を 目 指 せ ！ 
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第２０回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ５ 質問者 岡 田 和 之 平成２８年１２月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 生活保護制度について 

 

(1) 生活保護受給者の自動車保有について、生活保護の申請者や受給者に対して、本

人の自動車保有については制限があります。どんな基準で、どのように対応して

いるのかお尋ねします。 

市 長 

 

２ 児童扶養手当について (1)児童扶養手当の支給方法について、児童扶養手当は年 3 回に分けて 4 か月分が後

払いされていますが、手当を必要としている世帯にとっては、支給されるまでの

やりくりが大変だという声があります。手当を毎月支給するよう改善すべきと考

えますが、いかがでしょうか。 

市 長 

３ 民泊について (1)市内の民泊の現状について 

① 東京都、大阪府などの大都市や京都、奈良などの観光都市で民泊が急速に広が

っています。市内の民泊の現状はどうなっているのかお尋ねします。 

 

市 長 

タ イ ト ル 生 活 保 護 ・ 児 童 扶 養 手 当 に つ い て 
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質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

 ② 都市部では民泊施設の多くで、旅館業法、建築基準法、消防法などの法律に違

反するケースがあります。また、ごみや治安、騒音で近隣住民とのトラブルが起

きています。 

 政府は規制緩和による民泊の普及を本格化する方向で動き出しています。しか

し、朝来市を訪れる観光客の安全や市民の暮らしを守るためにも、旅館業法など

の法律に適合した許可制を堅持した施設整備が必要だと考えますがいかがでし

ょうか。 

市 長 
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第２０回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ６ 質問者 上 田 幸 広 平成２８年１２月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 認知症への対応について (1)認知症に対する市民の理解を深める為の市の施策をお伺いします。 

(2)市内の認知症の方の人数をお伺いします。 

(3)現在、市内に認知症サポーターの方がおられるのかお伺いします。 

(4)サポーターの人数増員計画は、どのようになっているのかお伺いします。 

(5)小中学校での認知症の方を含めた高齢者への理解を深める教育がどのようにされ

ているのかお伺いします。 

(6)小中学校において認知症サポーター講座を開催しては如何でしょうか。 

市 長 

教育長 

２ ヘルプカードについて (1)緊急時や災害時などに周囲の配慮や助けをお願いするヘルプカードを朝来市でも

作成しては如何でしょうか。 

(2)県内他市のヘルプカード導入の状況をお伺いします。 

市 長 

３ 広報紙アプリについて (1) 現在の広報紙の配布方法と課題についてお伺いします。 

(2) 朝来市において広報紙アプリを導入し、できるだけ多くの市民に広報誌を読んで

いただきたいと思いますが如何でしょうか。 

(3) 近隣他市町の広報紙アプリの導入状況は如何でしょうかお伺いします。 

市 長 

タ イ ト ル 社 会 的 弱 者 に 優 し い ま ち づ く り を 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

４ 図書館サービスの向上について (1)図書館サービス向上のため、市図書館にブックシャワーを設置する考えはありま

せんか。 

(2)昨年 9月より雑誌スポンサー制度を実施していますが、今日までの現状と課題に

ついてお伺いします。 

教育長 
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第２０回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ７ 質問者 鈴 木 逸 朗 平成２８年１２月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 防災対策について (1)「地震地域係数」と災害避難所の指定状況について。 

(2)一時避難所についても明示すべきではないか。 

市 長 

 

２ 地域農業を守る農業委員会について (1)農業委員会法改定の具体的内容について。 

 ①法の目的から「農民の地位向上」を削除 

 ②農業委員の公選制廃止 

 ③所掌事務から「意見の公表、建議」を削除 

 ④農地利用最適化推進委員の新設 

(2)農業委員、推進委員の「農家の代表」性を維持するために 

(3)「意見の公表、建議」でも引き続き役割発揮するために 

(4)農地の利用や集積は、地域・農家の要望と納得に基づいて行うために 

市 長 

３ 給食費補助制度について (1)全国的な給食費補助制度の状況について 

(2)市としての検討状況について 

市 長 

教育長 

４ 「部落差別の解消の推進に関する法

律案」について 

(1)自治体と市民への影響は 市 長 

教育長 

タ イ ト ル 地 域 農 業 守 る 農 業 委 員 会 の た め に 
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第２０回朝来市議会定例会一般質問通告書（個人質問） 
 

番号 ８ 質問者 日 下  茂 平成２８年１２月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 朝来市は人権は守られているか。 (1)人権侵害の撲滅、敬意と思いやりを持たせる教育。 

(2)朝来市は敬老のまちを目指せるか。 

 

市 長 

教育長 

２ かつて質問のあった給食費に関する

調査は。 

(1)現職教員の公金着服があったとの指摘、議会も調査したが十分な解明はされ

ていない。事実関係の調査はしたか。 

 

教育長 

３ ＪＲ東谷アンダーパス整備、和田山

駅南北連絡通路整備について 

(1)ＪＲ東谷アンダーパスの拡幅整備は必要性が高い。整備への問題点、課題に

ついて。 

(2)通行制限から発生する問題点。 

(3)合併協定事項のＪＲ和田山駅南北連絡通路はなぜ整備されない。 

市 長 

 

タ イ ト ル Ｊ Ｒ 東 谷 ア ン ダ ー パ ス 拡 幅 は 必 要 

 


